

COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 24 mai 2023



Prix Innov Jeunes : les projets des jeunes récompensés par les Caf

Une laverie solidaire pour les sans-domicile fixe ou une expédition sur le dérèglement climatique : ces projets conçus et réalisés par des jeunes de 12 à 17 ans, font partie des 8 lauréats récompensés par la Caisse nationale des allocations familiales. Isabelle Sancerni, présidente du conseil d'administration de la Cnaf, a remis les prix lors de la troisième édition des prix Innov Jeunes, au Pavillon de l'Eau, à Paris.

La solidarité et les actions de sensibilisation à la citoyenneté, le développement durable, les loisirs, le sport et les vacances sont au cœur de ces projets financés par les Caf.

Acteurs des politiques publiques pour la jeunesse, les Caf et la Cnaf soutiennent les initiatives des jeunes et les accompagnent dans la réalisation de leurs projets : depuis 2019, le concours Innov Jeunes valorise ces actions qui participent au bien vivre ensemble et à la cohésion sociale.

8 lauréats dans toute la France qui œuvrent pour l'intérêt général

Présidé par Isabelle Sancerni, le jury national est composé de représentants de la [Mutualité sociale agricole](#), de la [DJEVVA](#) du ministère de l'Éducation nationale, de [Vacaf](#), de la [Fédération des Familles Rurales](#), de la [Confédération des MJC](#) et des [Ceméa](#).

Un prix junior est également décerné par 4 jeunes APF France Handicap et 9 jeunes du réseau des Maisons de la Jeunesse et de la culture (MJC).

PRIX	PROJET LAUREAT	DESCRIPTION	GROUPE PROJET
Citoyenneté et vie locale	<p>Une laverie solidaire</p> 	Un service de lavage/séchage du linge mis en place pour les personnes en situation de précarité	L'association « Les Gâteaux solidaires » à Bordeaux (Gironde,33)

<p>Développement durable</p>	<p><u>Cap au Nord</u> <u>Mission 68° Nord</u></p> 	<p>Des expéditions en France, Islande et Norvège et animation d'évènements pour mettre en évidence des effets du dérèglement climatique</p>	<p>Les associations « L'école face au plus grand défi du 21^{ème} siècle » de Genevilliers (Hauts-de-Seine, 92) et « Une génération pour la terre » d'Ennery (Val d'Oise, 95)</p>
<p>Culture, loisirs et sports</p>	<p><u>Les Grüns d'espoir</u></p> 	<p>Construction d'un terrain de pétanque pour contribuer à l'animation de la commune et aux rencontres entre les habitants</p>	<p>L'association « Les Grüns d'Espoirs » à Trézioux (Puy-de-Dôme, 63)</p>
<p>Vacances et mobilité</p>	<p><u>Bénin 2022</u></p> 	<p>Création et représentation d'un spectacle avec les jeunes français et les jeunes béninois du centre pour aveugles et mal voyants (CPPR) à la maison de quartier d'Adjohoun au Bénin</p>	<p>L'association « Las Os » à Héric (Loire Atlantique, 44)</p>
<p>Prix spécial du Jury</p>	<p><u>Une rencontre Qu'Handi'Long</u></p> 	<p>La conception et productions de deux chansons et d'un clip musical pour déconstruire les « a priori » sur les jeunes des quartiers et sur les jeunes en situation de handicap</p>	<p>Le service jeunesse de la Ville de Valentigney, avec l'institut médico-éducatif « La Maltière » (Doubs, 25)</p>
<p>Jeunes pousses</p>	<p><u>La passerelle sort le grand jeu</u></p> 	<p>L'organisation d'une fête de quartier pour les habitants de leur commune</p>	<p>Le Centre social La Passerelle à Quetigny (Côte d'or, 21)</p>

<p>Prix junior</p>	<p>« Les chaperons rouges »</p> 	<p>Proposition de solutions d'urgence et durables aux jeunes filles pour mieux vivre leurs règles et actions de sensibilisation à la précarité menstruelle</p>	<p>Lycées publics de Sens (Yonne, 89)</p>
--------------------	---	--	---

Les Caisses d'allocations familiales (Caf) se mobilisent auprès des jeunes avec :

- Le soutien des collectivités locales et associations pour une offre territoriale innovante et adaptée aux besoins et attentes des jeunes (financement d'animateurs qualifiés et d'accueil de loisirs en faveur des adolescents : [Prestation de service jeunes](#), [Prestation de service Alsh adolescents](#)) ;
- L'aide aux initiatives des jeunes pour favoriser leur engagement et leur participation citoyenne (via les projets du Fonds Publics et Territoires) ;
- Le soutien financier aux Points d'accueil écoutes jeunes, structures de proximité proposant une écoute et un accueil inconditionnel aux jeunes et à leur entourage ;
- L'animation des [Promeneurs du net](#), dispositif d'accompagnement des jeunes sur les réseaux sociaux ;
- Le soutien financier aux Foyers Jeunes Travailleurs ;
- Le financement d'une partie du Brevet d'aptitude aux fonctions d'animateur ([Bafa](#)) ;
- L'aide aux vacances avec [Vacaf](#), pour les séjours en famille ou les enfants (centre de vacances) ;
- La mise à disposition sur le site [monenfant.fr](#) d'informations pour les adolescents et leurs parents (« [Le coin des ados](#) »), ou sur la scolarité, les loisirs, les lieux et dispositifs d'accompagnement et d'accueil (Maisons des adolescents, Points accueil écoute Jeunes), etc.

Depuis 1945, les Allocations familiales sont au service des familles.

En versant des aides financières et en orientant les individus sur leurs droits, les Caf soutiennent chacun à tous les moments de leur vie. Ainsi, elles accompagnent 13,5 millions d'allocataires et couvrent 32,7 millions de personnes dont 13,9 millions d'enfants. En accompagnant les acteurs de l'action sociale sur le terrain, les 101 Caisses et leurs 3 300 points d'accueil partout en France contribuent à réduire les inégalités sociales et territoriales.

Par leur action, les Allocations familiales œuvrent à la construction d'une société plus juste, plus solidaire, plus humaine.

CONTACTS PRESSE

Virginie RAULT - 07 78 95 49 90 - Manon RUPPERT – 06 80 06 70 20

presse@cnafr.fr - Suivez notre actualité sur  [@cnafr_actus](#)